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今年度も、地域の皆様やご縁のある方々のご支援により  

１年職業講話・２年職場体験が実施できました。 

  当日（１月２６日）のスナップ写真が本校のウェブページ（ホームページ）でもご覧いただけます。 

 

１年職業講話  

 

生徒の事前学習の中で講師の方への質問が挙げてありました。その中には次のような質問もありました。 

 

≪全員の方へ≫ Ｑ どうしてこの仕事をしようと思ったのですか？ 

        Ｑ この仕事で良かった・嬉しかった・大変だった・悲しかった etc ことは何ですか？ 

Ｑ だいたいの１日のスケジュールを教えてください。 

Ｑ 年収はどれくらいですか？ 

Ｑ 社員旅行は楽しいですか？どこに行きましたか？ 

≪コピーライターさんへ≫ Ｑ どうやってことばを決めるのですか？ 

≪スチュワーデスさんへ≫ Ｑ 飛行機に何回も乗って飽きませんか？ 

≪電力会社元技術者さんへ≫ Ｑ 電気はどうやって作るのですか？ 

≪ＰＣゲームデザイナーさんへ≫ Ｑ ゲームを作る時のコツやテクニック、技術的に難しい部分を教えて

ください。  

≪ファーストフード店員さんへ≫ Ｑ スマイル０円の意味について教えてください。 

≪フィットネスインストラクターさんへ≫ Ｑ いろいろな体の部分の筋トレを教えてください。 

 

講師の方々に講話を終えてのご感想や今後に向けてのご提言をうかがいました。 

 

＊ 生徒たちにとって普段会わないようなタイプの人間から考えを聞くことができるのは、有意義なこと

だと思います。働くという視点からの授業は、とても身になるものだと思います。もう少し時間が長く

取れると、実習のようなことができて良いと思います。きちんと聞いてもらえて、ありがたいと思いま

した。こちらでももう少し生徒を巻き込んだ話ができればよかったと反省しています。 

＊ 私の中学時代には体験できなかったすばらしい時間だと思います。うらやましいです。人数もこじん

まりして話やすかったです。私自身の話し方について、大いに学び反省することができました。 

＊ 生徒の方はもとより私自身にとっても、貴重な機会であるなと思いました。（中学生は年齢的に）恥ず

かしい気持ちを隠しながらの時期ですので、素直な子どもばかりで楽しかったです。 

 

 当日の講話の中から、 

 

 『イメージを言葉に。小説家は長い文章で、コピーライターは少ない文字で。』 

『今好きなことを一生懸命追求していくと、次のことにつながる。』 

 『レッスンに来るお客さんの健康に役立っていると思えることや、お客さんとのコミュニケーションが楽

しいので、この仕事は自分にとってやりがいがあります。』 

 『あおいもおかしとは：ありがとうございました。お待たせしました。いらっしゃいませ。申し訳ござい

ません。恐れ入ります。かしこまりました。少々お待ちくださいませ。』 

 色々ご準備をしていただいたりご都合をつけていただいた講師の皆様に厚くお礼申し上げます。 

 



２年職場体験  

 

 今年度の担当職員の精力的な渉外活動が実を結んで、昨年度より１０箇所多い４５の店舗・事業所・施設

で、８１名の２年生が職場体験をさせていただきました。お忙しい中で受け入れていただけただけでも感謝

しておりますのに、わざわざ学校に来てくださったレストランの部長さんもおられ、誠実なご対応をいただ

き、私共教職員も教えられることが多々ありました。お礼申し上げます。 

 職業講話しかり、職場体験しかり、老人会や自治会や地区社協や地域のボランティアグループの皆様との

交流などを通して、中学校の中に社会の風が吹き込むことは大変意味のあることだと考えています。 

 職場体験を終えてまとめられた冊子から抜粋して、生徒アンケートと感想の一部を掲載します。 

真剣に職場体験を積んだこと、職場という社会に直面して自分の今の実力を知ったこと、自分をもっと高め

ていきたいと思ったこと、挨拶や笑顔や相手の立場に立つことの大切さを実感したこと、受け入れ先の皆さ

んの温かさに感激したことなどが読み取れます。身をもって、心の深いところで理解したようです。 

受け入れ先の皆様のご好意に深く感謝申し上げます。 

 

                   ％ 

アンケート項目 

５ 
よくできた 

４ ３ 
普通 

２ １ 
できなかった 

挨拶はきちんとできましたか ３０ ４１ ２０ ８ １ 

職場の方の話をしっかり聞けましたか ５７ ３０ ９ ３ １ 

自分から進んで仕事に取り組みましたか ３２ ４０ ２３ ４ １ 

仕事の喜びや楽しさを感じましたか ３７ ３５ １９ ８ １ 

仕事の厳しさやつらさを感じましたか ４３ ３４ １８ ４ １ 

「働く」ことについて考えることができましたか ２８ ５０ １８ ４ ０ 

自分の良い面を見つけることができましたか ５ １９ ５７ １７ ２ 

自分の良くない面を見つけることがありましたか １４ ３９ ４１ ４ ２ 

職場体験は楽しかったですか？ ６１ ２５ １１ ０ ３ 

 

≪農家≫ 自分の家から歩いてすぐの所なのに、田舎に来た気分でした。大根を抜く作業で自然を感じ、に

んじんを袋詰めにすることの大変さを知ることができました。 

 

≪弥生苑≫ シーツを取り替える時にシワにならないようにピンと張ること。「シワがあると床ずれなどの

原因になったりする。」と言われて、見た目の綺麗さだけでなくそんな大事な役割りもあるんだ～と思

いました。 

 

≪パリミキ≫ メガネ屋は他の職業と違って、じっくりお客さんと話し合って、購入するまでが長く、…略 

…売るだけでなく、買う前から買った後までも、お客さんとの関わりが大切なのだと分かりました。 

 

≪福家書店≫ 本屋の仕事は力仕事が多く、思っていたよりも大変でした。１人で職場体験に行くのは不安

でしたが、誰にも頼れない中で自分で考えて行動することができ、とても勉強になりました。 

 

≪若葉台保育園≫ 子ども達に話しかける口調・注意の仕方・寝かしつけることなど、先生方の言動・行動

一つひとつが良い勉強になりました。自分の将来の夢にも役立つ、とても充実した１日でした。 

 

≪ビックヨーサン≫ 店員の人が私が仕事をしていると笑顔で「頑張って！」「お疲れ様！」などと声をか

けてくださって嬉しいなと思いました。どんなに大変で疲れていても、常に笑顔を絶やさずに仕事をす

ることって簡単そうに思えますが難しいと思いました。 

 

≪近畿日本ツーリスト≫ 「なんでも手際よくこなすこと」「仕事は社会貢献すること」ということを教え

ていただきました。 

 

≪ハングリータイガー≫ 接客の仕方や熱い中でずっと仕事をする忍耐力などが大切だと思いました。ま

た、どこで何が起こっても対応できる視野の広さも大切だと思いました。 



≪山口ドッグスクール≫ 将来盲導犬の訓練士になりたいと思っているので、犬とのコミュニケーションの

取り方、ブラッシングや爪切り、耳そうじを教えていただいたので、将来それを生かして訓練をしてい

けるといいなと思います。 

 

 

◎ 旭選挙フォーラムのご案内 ◎             ◇ 学校敷地内全面禁煙のお願い ◇ 

日時：平成 17 年３月４日（金）午後 1 時 30 分～ （   横浜市では、喫煙防止教育の推進、 

会場：若葉台西中学校 体育館          ） 健康増進法に基づいた受動喫煙の防止 

講師：倉石 裕子さん（国際選挙監視要員）   （  及び児童・生徒・学校利用者の健康確 

内容：カンボジア・南アフリカ、ボスニアなどで、 ） 保のため、平成１７年度から市立学校 

紛争後の新しい国づくりの基礎となる民主 （  全校で学校敷地内全面禁煙になります。 

的な選挙の立会人として活動された体験に  ）  保護者・地域の皆様、学校開放利用 

基づくお話をしていただきます。     （  団体の皆様のご理解とご協力をお願い 

参加対象：３年生、保護者、地域の皆様もどうぞ  ） いたします。 

 

 

 

＊３月のおもな予定＊  

 

公立高校後期選抜合格発表 ２年学級懇談会 1・2 年個人面談 ３年卒業遠足代休 旭選挙フォーラム 

卒業生を送る会 第２１回卒業証書授与式 １年学年懇談会 小学生体験入学 修了式 学年末休業 

 


